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L’année 2009-2010 a été marquée par plusieurs activités qui ont visé à consolider les acquis de la FQE, tant du point de 
vue financier et organisationnel, ainsi qu’à poser les fondations pour des actions structurantes de développement lors des 
prochaines années. 
 
Manifestations 
Le championnat jeunesse a connu un vif succès avec sa nouvelle formule ouverte. La présentation de ce championnat à 
l’automne a permis d’éviter les conflits avec le championnat par année scolaire organisé par l’Association Échecs et Math 
du printemps et le championnat junior également présenté au printemps.  Un nouveau tournoi, le championnat élite du 
Québec, a connu un fort succès de participation et a ainsi regroupé la plupart des joueurs d’élite du Québec ainsi que nos 
meilleurs juniors. 
 
Commandites 
Année faste à ce niveau.  Oasis s’est engagée pour deux ans à titre de commanditaire du Tour du Québec. Le 
championnat Élite a été commandité pour deux ans par les pains P.O.M. et Deloitte; Pepsico s’est engagée pour deux 
ans à commanditer le Junior et le Jeunesse. Le championnat Ouvert du Québec est quant à lui commandité par Kruger 
(Sponge Towels), Molson et SAP.  Évidemment, l’appui du MELS demeure essentiel à notre succès. 
 
Nouvelles ligues 
De nouvelles ligues ont été créées en Mauricie et au Saguenay. 
 
Étude scientifique 
La FQE a participé à une étude scientifique visant à démontrer le bienfait du jeu d’échecs dans l’apprentissage des 
mathématiques et des sciences chez les jeunes.  Ceci demeure un axe de développement prioritaire pour la FQE. 
 
Vie démocratique 
Nous avons procédé à une refonte des Règlements généraux de façon à améliorer le fonctionnement de notre Conseil 
d’administration et pour améliorer certains autres processus décisionnels. Le tout s’est échelonné sur plusieurs mois. 
 
Revue - Édition 
Nous avons jonglé avec l’idée d’un webzine pour remplacer la revue Échec +, mais nous avons cependant mis cette idée 
en veilleuse suite à une commandite de Transcontinental qui prend en charge l’impression de la revue pour deux ans. 
 
Politique 
Nous avons fait un pas vers la Fédération canadienne des échecs avec une aide de 2 000 $ pour l’équipe olympique 
canadienne. Une action que l’on peut qualifier de politique de la main tendue. Nous espérons que le nouveau CA de la 
FCE saura saisir la portée du geste. 
  
D’autre part, en tant que membre de l’Association internationale des échecs francophones, la FQE a délégué un 
représentant (qui a d’ailleurs gagné le tournoi), au Championnat international de la Francophonie qui a eu lieu en 
novembre 2009. 
 
Partenariat 
Nous avons conclu une entente de partenariat sur deux ans avec l’Association Échecs et Maths. Celle-ci devient le 
Fournisseur officiel de la FQE pour la vente de matériel. En bref, l’AEM obtient le droit de vente dans les événements 
organisés par la FQE ainsi qu’une visibilité dans ses publications incluant le site internet. En retour, la FQE obtient des 
avantages financiers et le sentiment qu’un rapprochement avec AEM est dans l’air du temps. 
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Formation 
Nous avons révisé le programme de formation des arbitres afin de le rendre plus compatible aux réalités échiquéennes 
actuelles, en particulier avec les nouvelles règles de la FIDE. La 7e édition du livre Règles officielles des échecs est en 
cours de réalisation. 
 
Volet jeunesse 
Nous avons fait des efforts significatifs pour intégrer davantage de jeunes dans des activités spécifiques et générales. 
Certaines régions, par exemple la Mauricie, ont eu une augmentation marquée de leur participation jeunesse.  
 
MELS 
Nous avons rencontré le responsable de notre dossier d’organisme subventionné auprès du Ministère de l’Éducation, du 
Loisir et du Sport. Il s’est montré intéressé à nos arguments qui vont dans le sens d’une meilleure intégration entre le jeu 
d’échecs et le monde de l’éducation institutionnalisée.  
 
Site internet 
Nous travaillons toujours activement sur la 3e édition de notre site Internet (étape finale) qui promet d’être à la pointe de la 
toute dernière technologie.   
 
Bien qu’il reste beaucoup à faire pour mettre sur pied des structures qui permettront le développement à long terme des 
échecs au Québec, le conseil est d’avis que grâce aux acquis importants de la dernière année, la FQE est bien 
positionnée pour prendre son essor au cours des mois futurs. 
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Président 
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